

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

SIN PAN Y SIN TRABAJO

Cada día peor

A medida que el Gobierno fuerza y extrema hasta la desafinación la nota optimista en el problema del hambre, las muchedumbres de hambrientos y sin trabajo, se lanzan á las calles pidiendo pan y el término del paro forzoso que les sume en la miseria.

A cada manifestación de hambrientos, á cada sintoma del hondísimo mal-estar que en todas partes existe, opone el Gobierno palabras, palabras y palabras, que no resuelven el problema y que constituyen un sangriento sarcasmo contra la aflictiva situación á que se nos ha conducido.

«No hay dice el Gobierno —motivo de alarma, porque las existencias de trigo son muy superiores á las necesidades del consumo y porque se han adoptado todas las previsiones para traer más é impedir el encarecimiento del pan. Lo mismo ocurre y las mismas previsiones se han tenido en cuenta respecto á los otros artículos de primera necesidad.»

Los hechos se encargarán de contestar diariamente á las palabras tranquilizadoras del Gobierno y de destruir los optimismos.

No ya la carne, sino las patatas, van siendo artículo de lujo extraordinario; pero aunque los precios no se hubieran elevado, aunque sobrara trigo, aunque hubiera abundantísimas existencias de todos los artículos de primera necesidad, aunque sobrarian en cantidad extraordinaria, ¿se resolvería con ello el problema del hambre principalmente planteado por falta de trabajo?

Las inmensas legiones de obreros que están en huelga forzosa, que no ganan un céntimo, que no tienen otros medios de vida sino los que proporciona el trabajo, ¿podrán comer pan, podrán dar pan á sus hijos, aunque el pan se venda á cinco céntimos la libra?

Cuando el obrero tiene trabajo come, aunque coma poco y mal, y puede vivir. ¿Pero y cuándo no encuentra dónde ganar una peseta? ¿Cómo ha de vivir? ¿Cómo ha de proporcionarse el dinero indispensable para comprar los comestibles que necesita?

Impedir el encarecimiento de las subsistencias no es resolver el problema actualmente planteado en España por la falta de trabajo. Si todo el trigo almacenado en Rusia y en América se trajese aquí, el problema quedaría como está. Es, principalmente, el trabajo lo que falta.

Y falta trabajo, donde todo está por hacer, porque el régimen de oligarquía

y caciquismo en que vivimos, ha seguido una política que no podía conducirnos sino á la tristísima situación en que nos vemos.

CHIRIGOTAS

Leo que el conde de Romanonas se encuentra muy satisfecho del resultado de la jornada electoral del domingo último, por los numerosos correligionarios suyos que han sido proclamados diputados provinciales, mediante la aplicación del famoso artículo 29.

Más satisfechos estarán ellos.

Porque no deja de ser una verdadera ganga, eso de ser diputado, como quien dice, de guagua. Ese artículo funesto,

que á feos pactos ampara, debiera haberse abolido por mor de las circunstancias, para que los candidatos comprando votos y actas remediado hubieran el hambre que reina en España. No es de sabios gobernantes, cuando la penuria es tanta, dejar sin valor al voto y al elector sin patatas!

En Teruel han sido detenidos cuatro sujetos que, según noticias, formaban parte de una cuadrilla de monederos falsos.

La policía se incautó de una máquina que no era precisamente para falsificar moneda falsa, sino al contrario, para fabricar moneda legítima de plata ú oro con plomo ú con cinc ó con mondas de patatas; con cualquier cosa.

En efecto; los palurdos con guita, porque los hay, veían que por la parte superior de la máquina entraba un pedacito de plomo y que por la parte inferior salía una moneda legítima recientemente fabricada y calentita como acabada de salir del horno.

Hasta que un comprador, que no tenía nada de lila, fingió dejarse engañar, dió parte á la policía y ¡cataplúm! fueron cogidos infraganti los ingeniosos artífices.

Lo raro es que á ninguno se le ocurriera que teniendo una máquina de hacer monedas, preciso era ser bruto para venderla.

¡Es infinito el número de «primaveras»!

DON PROCEPIO

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

DOS HOMBRES HONRADOS

El mas gordo, de sonrisa bonachona decía á un vecino que comía á dos carrillos sin parar mientes en lo que dejaba encima de la mesa el mozo del mesón.

—Desengáñese usted, amigo, el robo será siempre un crimen.

—Le supongo propietario.

—Gracias á mi constancia, á mis ahorros y á mi trabajo.

—¿Es usted industrial?

—Y comerciante.

—¡Ah!

—Y usted, ¿a qué negocios se dedica? Tiene usted cara de bolsista.

—Pues no tengo cara de lo que soy: me dedico á robar.

—¿A robar?

—Como lo oye usted.

—Y lo dice con orgullo

—Con el mismo que emplea usted para decir que es comerciante é industrial.

—¡Mi negocio es legítimo!

—Lo sé, casi tan legítimo como el mío, aunque no tan digno.

—¿Cómo que no tan digno!

—Naturalmente, no es tan digno porque es menos expuesto y más hipócrita. Yo robo teniendo la ley en contra y usted roba al amparo de la ley misma. No da el pese cuando vende, no paga la medida cuando compra, no repara en envenenar á su clientela vendiendo

—Es un contrato libremente estipulado.

—¡Si, sí! pero al hacer el pacto se habla de cierta calidad, de cierta medida y de cierto precio...

—Es que...

—Déjeme usted hablar y lo hará usted después hasta el día del juicio.

—No puedo oír tamaños disparates.

—Comiendo tranquilo estaba cuando usted me interrogó. Yo soy más franco que usted y llamo robo á mi

CUENTOS DEL JUEVES

DOS HOMBRES HONRADOS

negocio... Respecto de la industria, no me negará usted que emplea artículos malos para venderlos como buenos y que da á sus operarios el cinco por ciento de lo que producen

—Buena la haríamos los comerciantes si vendiésemos al precio que compramos y no la haríamos mejor los industriales si las primeras materias nos costasen el dinero que sacamos de la producción.

—Harían ustedes un mal negocio, como lo hago yo el día que vuelvo á casa con los bolsillos vacíos.

—Es que yo trabajo.

—Lo mismo digo y más personalmente que usted, puesto que usted...

—¡No señor! Usted roba...

—Según á que llame usted robar.

—Roba el que se apodera violentamente de lo que no es suyo.

—¡Ah!, vamos. Por manera que el ladrón se diferencia del comerciante en que éste roba pacíficamente. No me negará usted en este caso que el segundo es una decadencia del primero. Ustedes son los ejércitos de mercenarios sin valor para robar á mano armada. Han legalizado la falsificación y el escamoteo. Mejor diría si dijera que han pervertido el arte de robar, y que por antiestéticos, si no por otra cosa, merecían ir á la cárcel.

El ladrón y el comerciante se levantaron de la mesa sin saludarse siquiera. Al año el uno se encontraba en presidio por haber robado una cartera, y el otro hacía leyes en el Parlamento, porque, habiendo jugado á la baja en combinación con el ministro de Estado, ganó muchos millones y pudo presentar al país con el dinero que había quitado á numerosas familias que vivieron después en la miseria.

OCTAVIO MIRBEAU

Postal diaria

La caridad envilece al hombre en lugar de ennoblecerle, apagando en su corazón todo sentimiento de dignidad personal y arrebatándole toda iniciativa para luchar y conquistar su propio derecho á la vida. Por grande que sea la miseria, el egoísmo humano lo es aún más, y la caridad no deja de ser un dique de paja elevado en vano para detener el influjo desbordante de la miseria y del vicio.

CESAR LOMBROSE.

PALABRAS DE UN SABIO

Haz bien...

Muchas veces oigo quejarse de desengaños á los que dedican gran parte de sus afanes á la propaganda de ideas de regeneración social. Tropezan á cada paso con la ignorancia, con la mala fe, con la ingratitude, con la dificultad de convencer á la mayoría. Se desesperan de obtener escasos resultados tras largos y enormes esfuerzos. Algunos se desalientan y abandonan la lucha. Yo también he tenido desalientos y he sido herido por esos tropiezos.

Pero mi experiencia propia y la Historia — que es la experiencia de los demás — me han enseñado que todo ello es muy humano, que siempre ha ocurrido así, que todos los reformadores han luchado con los mismos inconvenientes y que, sin embargo, la Humanidad ha realizado grandes progresos. Cuando he comprendido eso, he empezado a tener paciencia, a esperar y a no parecerme pequeña ninguna ventaja, ningún triunfo, ninguna conquista, por inferiores que a primera vista resultasen, comparados con la energía gastada en conseguirlos.

He aprendido que los grandes hechos sociales se forman así, lentamente, paso a paso; y que nada hay despreciable en el continuo caminar de las ideas. Me he convencido de que lo fundamental en la propaganda es el acto de fe que realizamos todos los días, creyendo que aquello que predicamos, no obstante ser hoy rechazado por muchos será en el futuro credo de la mayoría, el credo de la Humanidad toda; y que esa fe en el porvenir de nuestras ideas, se va comunicando a los demás y es lo que constituye la fuerza de las doctrinas y de los partidos.

Eso en cuanto a las impacencias y a los desalientos, por la poca eficacia presente de la propaganda. En cuanto a los desengaños que proporciona la ingratitud de aquellos mismos a quienes queremos salvar, digo que no sólo no debemos extrañarnos, sino que es preciso contar con ellos como cosa inevitable, segura. Quien tenga tanto amor propio y tan escaso amor al ideal que el choque de la ingratitud — hija muchas veces, de la ignorancia; no de la malicia pueda hacerlo retroceder o renegar de lo hecho, ese que no se haga portaestandarte de ninguna reforma. Hay que hacer el bien a pesar de los ingratos, sabiendo que existen y resignándonos a que nuestros afanes sean olvidados y menospreciados por los mismos que los aprovechan.

El desquite de los que obran así consiste en ver que, si su nombre se borra de la memoria de los otros, su obra triunfa, y los que le pagaron con desprecios o rebeldías personales viven de los frutos que da la semilla que ellos sembraron.

RAFAEL ALTAMIRA

VERSOS INEDITOS

EUGENIO NOEL

Un valiente guerrero de la idea; un engendro de Júpiter y Apolo es Eugenio Noel, luchando solo contra esta España flamenquista y nea...

De Phalax y Minerva la presea ostenta, y en su frente alabastrina besó la inspiración castelarina, y Costa, el gran león, su fé caldea.

Fogoso agitador de muchedumbres, descubre de la idea nuevas cumbres y tórname Quijote con su lanza.

Es loco y soñador con la esperanza que el pueblo con las grandes certidumbres (bres) le cante al ideal que, firme, avanza.

JOSE DORADO MARTIN.

ATENEO ALCOYANO

Juegos Florales

Por haberse recibido las respectivas comunicaciones después de impreso el programa de los Juegos Florales que se han de celebrar en Alcoy, se considera éste ampliado con los siguientes temas:

Sr. D. Valeriano Menéndez Conde, arzobispo de Valencia: Una preciosa imagen religiosa al mejor trabajo en prosa sobre el tema siguiente: «La acción católica ha de estar subordinada a la jurisdicción episcopal».

Sr. D. Juan Bta. Escrivá Llorca, cura arcipreste de Alcoy: Una colección de novelas del Apostolado de la Prensa, (8 tomos) al mejor trabajo en prosa sobre el tema: «Amor a la parroquia como patria espiritual. Medios de fomentarlo.»

Sociedad «Dependencia Mercantil»: Un objeto de arte al mejor estudio en prosa sobre el siguiente tema: «Modo de armonizar los intereses de jefes y dependientes en la reducción de la jornada».

Alcoy 15 de Marzo de 1915 — El presidente, Gonzalo Faus. El secretario, Antonio Valor Albers.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobey y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 453 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Sucesos

Desgracia

A consecuencia de la explosión de un barreno en las afueras de la capital, ha sido asistido en la Clínica de la Cruz Roja un joven de 24 años, domiciliado en la calle del Sol, 23 de heridas graves.

Ha ingresado en el hospital.

Otra desgracia

Ayer tarde, serían próximamente las dos, ocurrió en la plaza de Castelar una sensible desgracia de la que ha resultado con un muslo fracturado el estudiante don Rafael Soler García.

Al tomar el tranvía urbano número 2 en marcha hacia San Antón, precisamente cuando pasaba junto a un carro, tuvo la mala suerte de introducir la pierna derecha en los rayos de una de las ruedas del carruaje.

Rápidamente advertido del accidente paró el conductor Juan Lillo, pero fué en vano y trasladaron al escolar a la Casa de Socorro donde ha sido curado de primera intención.

Del citado establecimiento, después que los médicos de guardia le apreciaron la fractura del fémur derecho, por su tercio superior. En una camilla fué conducido el paciente a su domicilio, Castaños, 48.

A nuestros lectores

Con motivo de la crisis terrible que sufren la mayoría de regiones de España, la Prensa obrera atraviesa momentos difícilísimos. ALICANTE OBRERO se resiente también de esta crisis y se halla en situación verdaderamente apurada.

El déficit con que saldamos todos los números va en aumento a pesar de nuestras constantes excitaciones a que se pague lo que se nos adeuda, y de no

acudir urgentemente a enjugarlo, nos veremos en el sensible caso de tener que suspender el envío de paquetes a los pueblos donde los corresponsales se quedan con nuestro periódico y con nuestro dinero.

Y esto que decimos de algunos de nuestros corresponsales lo podríamos añadir a algunos suscriptores de Alicante, que después de servirles la suscripción mensual y semanalmente, van con evasivas a nuestros cobradores y no abonan lo que nos adeudan. Pero no estamos dispuestos a consentir tanto «desabogo»; al menos ya que no nos pagan lo que nos adeudan, tendremos la satisfacción de publicar sus nombres en estas columnas, para recomendar a nuestros colegas lo fieles que son en lo referente al pago de la suscripción.

Nos hacemos cargo de la angustiosa situación de muchos compañeros, lo que les priva verdaderamente de remitirnos el importe total de sus débitos con esta administración, pero así y todo, les encargamos y les recomendamos que hagan un esfuerzo supremo. ¿Por qué no van pagando al corriente el papel que reciben y lo atrasado liquidándolo a plazos, poco a poco, en la medida de sus recursos? Se lo agradeceríamos cordialmente y sería en beneficio de ellos y de nosotros. Sus deudas no irían, como ahora, engrosando continuamente, y en cambio nosotros podríamos ir, así, saliendo del paso. Esperamos, pues, ser atendidos. Y esperamos que, por todo el presente mes de Marzo, se nos girarán, por los corresponsales, cuantas cantidades les sean posible, pues si para dicha fecha no hemos podido entregar una parte algo respetable de lo que estamos en descubierto con nuestros créditos ALICANTE OBRERO pasará por una situación difícilísima.

Por la vida, pues, del periódico, por el desarrollo del proletariado en el que hemos puesto todos nuestros afanes para lograr mejoras a las que tiene legítimo derecho, y por su buen nombre, confiamos fundadamente que nuestros lectores, amigos y simpatizantes cumplirán con su deber.

Y no tan solo confiamos en este sacrificio que pedimos insistentemente, sino que precisa se nos busquen nuevos corresponsales allí donde el periódico todavía no haya entrado, para que nuevos compañeros lean y propaguen nuestro periódico, a fin de contrarrestar de esta forma los efectos que ha producido la actual crisis.

¡Ayudadnos, compañeros!

NOTICIAS

Copiamos de un colega:

«Los maestros que dependen del Ayuntamiento de esta capital, se muestran indignados y en trances verdaderamente violentos algunos de ellos, a consecuencia de adeudarles la Corporación municipal dos trimestres de haberes.»

A nosotros también nos dicen que los músicos de la Banda Municipal tampoco cobran.

¿Es verdad señor alcalde?

La «Gaceta» publica la convocatoria para cubrir veinte plazas de la escala inferior del cuerpo de Aduanas.

Ha dado a luz un precioso niño, la señora doña Gertrudis Vidal, esposa de nuestro compañero José María Pineda, de Petrel.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Enviamos nuestra enhorabuena a la familia.

El Juzgado de instrucción de Elche cita al procesado Francisco Morón González, a fin de que comparezca ante el mismo en el término de diez días.

La junta de subsistencias se ha reunido en el despacho del señor gobernador comenzando al examen de las relaciones juradas que han presentado los almacenistas de la provincia, referentes a las existencias que tienen de artículos de primera necesidad.

Resulta de esas relaciones juradas que las existencias son escasas para satisfacer las necesidades de la provincia, pero que los almacenistas esperan recibir nuevas partidas sujetas, como es consiguiente a sufrir alza y baja en los precios.

Ayer tarde volvió a reunirse la junta de subsistencias para seguir revisando las citadas relaciones juradas.

El practicante titular don Arturo Fernández Valtes, ha solicitado del Ayuntamiento, autorización para practicar en la Casa de Socorro.

Ha llegado a Alicante procedente de Barcelona el notable literato madrileño y redactor de «El Liberal», don Pedro de Répide.

Reciba el ilustre estilista nuestro cordial saludo de bienvenida.

SE COMPRA toda clase de lana usada desde 0'75 a 1'50 kilo. Razón: Zaragoza, 2, bajo.

Por mandato de la casa armadora del vapor «Tiflis», el capitán de dicho buque ha pasaportado para Londres a todos los tripulantes del mismo.

Estos salieron anteayer, quedando aquí, por ahora, el capitán hasta nueva orden.

Esta noche se estrenará en el Teatro Nuevo, la magnífica película dramática «La reina Margarita», cuyo argumento está tomado de la célebre novela de Alejandro Dumas.

En el Negociado de servicios militares de las oficinas del Ayuntamiento, se interesa la presentación de los vecinos de esta, José Pastor Benito, Julian Vidal Ribal, Manuel Lopez Aragón, Francisco Lozano Alforca, Francisco Nadal Berenguer, José Santacreu Gomis, José Asensi González, Vicente Vidal Ferrer, Antonio Pérez Rico, Enrique Oliver Aznar, José Sala Torregrosa, Ramón Rubio Martínez, Alfredo García Pastor y Gregorio Barragan Luciano, con el fin de hacerles entrega de varios documentos de quintas.

GANGA.—Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

A los suscriptores de Petrel

Nuestro corresponsal en Petrel ruega encarecidamente á todos los suscriptores de ALICANTE OBRERO en dicho pueblo, que se encuentren atrasados en el pago y que algunos deben cuatro y cinco semanas, se pongan al corriente todo lo antes posible y en caso de no atender su petición, nos facilitará una relación de nombres y apellidos de todos los morosos que se encuentran en descubierto.

Si para primeros de Abril no envían sus liquidaciones nuestros corresponsales, formaremos un cuadro de honor de nuestros buenos protectores que leen el periódico pero que no pagan.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller á la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa á su numerosa clientela.

Enseñanza completa á precios económicos.—Riego 6, bajo.

Según noticias en breve quedará establecida en Alicante, en el Instituto Meteorológica existente en el paseo de Campoamor, una estación radiotelegrafía para el servicio oficial y particular.

La «Gaceta» inserta un decreto anunciando á concurso de ascenso la provisión de la plaza de jefe de la sección administrativa de primera enseñanza de Alicante.

A los que de deseen suscribirse en Monóvar á nuestro periódico, le advertimos que se dirijan á nuestro corresponsal en dicho pueblo, José Berenguer, que habita en la calle Colomer, número 6.

Un mitin

La agrupación socialista de esta capital se ha propuesto celebrar un mitin el próximo domingo día 21 del actual, en la Casa del Pueblo, con el fin de secundar el movimiento nacional que la Unión General de Trabajadores ha iniciado para pedir al gobierno en un mismo día medidas enérgicas y eficaces para que se dé trabajo á los miles de obreros que carecen de él, y evitar al mismo tiempo el encarecimiento de las subsistencias.

Las sociedades obreras y toda la Prensa que quieran adherirse a este grandioso acto, dénsese por invitados con la presente, y tengan á bien mandar un representante á la reunión que se llevará á cabo en la referida Casa del Pueblo el día 20 á las nueve de la noche, para cambiar impresiones y ultimar los trabajos de organización.

Por el Comité: el secretario, Vicente Pérez.

Alicentinos: Si os presentan algún negocio Julián Aguilar ó Francisco Paredes, no lo aceptéis, pues seréis víctimas de un timo.

Estos dos individuos comen de negocios sucios y rastreros.

Alcance postal

Rescate de un español

Tánger.—Ha sido rescatado el cabrero español Joaquín Guerra García, merced á gestiones de la Legación de España.

Este cabrero fué secuestrado hace cuatro meses, en unión de un cazador italiano por los kabiños de W. d. Ras.

Su estado es muy deplorable.

Amaina el temporal

Metilla.—Ha amainado el temporal.

El correo, que no se recibía desde el día 15 último, ha entrado hoy mismo.

Varios comerciantes han enviado una instancia al ministro de Fomento pidiéndole que evitara el atraque de barcos en el muelle de Villanueva para la descarga de mercancías, fundándose en que el oleaje los arrastra.

Contra los especuladores

La Haya.—La «Gaceta de la Alemania del Norte» anuncia que el burgomaestre de Berlín ha resuelto distribuir desde ahora las provisiones de patatas que se habían almacenado para el verano,

echando así por tierra los cálculos de los especuladores.

Los búlgaros

Atenas.—Una banda de «comitadjis» búlgaros ha invadido el territorio griego de Macedonia.

Fué rechazada por las tropas helenas después de un corto combate.

Murieron dos «comitadjis» y un griego fué herido.

Los turcos búlgaros

Nish.—Una banda de turco-búlgaros ha invadido el territorio serbio cerca de Kotchana.

Fué rechazada después de una lucha violenta.

Los albaneses

Cetiña.—Una banda de albaneses ha atacado una posición fortificada montenegrina junto á la aldea de Troina.

Fué puesta en fuga y tuvo muchas bajas.

¿Qué pasa?

Cádiz.—Se ha ordenado con toda urgencia, que se aliste el «Cataluña» para zarpar al primer aviso.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comodoro, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau
Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

pongo á que me despidan, y á la venganza de aquel brujo.

—Está tranquila; Leman no te hará daño y tu quedarás conmigo mientras yo viva.

—Lo espero; más ahora hablemos de lo que importa.

¿Tomó usted el líquido?

—Aquí está.

Francesca miró el frasco á través de la luz, y sonrió.

—No—dijo,—no puedo creer que este líquido tenga virtud tan poderosa, y tengo una idea.

—¿Cuál?

—Que el mismo doctor lo haga beber á vuestra madre, así quedará corrido cuando la señora lo arroje de su cuarto; dé orden de que se busque al asesino y no firmará la cesión de la propiedad al colono.

Oscar evitaba la mirada de Francesca. A pesar de su perspicacia, creía que la doméstica había prestado fé á lo que él le había dicho respecto de la virtud del agua. Así que contestó:

—Yo lo quisiera, ¿pero cómo?

—Es la cosa más sencilla. El doctor todas las noches prepara él mismo la naranjada en un vaso de cristal que á diario se lleva limpio al cuarto de vuestra madre. El vaso lo llenaré yo misma, y creo que pocas gotas de este licor no lo enturbiarán. Déjeme usted á mi; es una prueba que quiero hacer.

—¿Se acuerda usted—dijo ésta,—lo que el doctor refirió respecto al veneno que ha curado á su madre? Estoy segura de que deseará conocerlo para usarlo; se comprende.

Y reía con una risa infernal.

Oscar sabía disimular hasta la perfección sus sentimientos, así es que mirándola severamente:

—Yo pienso—dijo,—que Leman ha engañado á mi padre como á los demás; y en lugar de veneno ha dado á la enferma una substancia que altera las funciones del cerebro, de manera que es fácil apoderarse de la voluntad del que está como sugestionado, haciéndole esclavo del que ha verificado la experiencia. Estoy seguro de que Leman ha prohibido á mi padre el uso de algunas gotas más, porque sabe que con mayor cantidad se destruye el efecto ya producido.

Francesca fingió la mayor sorpresa.

—Así piensa usted que su madre tomando alguna gota más de ese líquido volvería á su estado normal, dejando aparte las máximas del maldito doctor?

—Estoy seguro—dijo Oscar impassible.

—Entonces probemos; tanto más cuanto la casualidad nos pone el remedio en la mano, y por lo que escuchamos juntos, sabemos que su madre no razona y solo sigue la voluntad del doctor, á quien parece preocupa poder arruinarnos á todos. Y nosotros nos dejaremos pi-

Consuelo Pascual

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en el hogar menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesorales para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante a las 20 horas; llega a Alicante a las 8 horas.—**Tren mixto:** Sale a las 22'10 horas; llega a las 6'45 horas.—**Correo de Andalucía:** Sale a las 14'30 horas; llega a las 35 horas.—**Corto, de Albacete:** Sale a las 6'30 horas; llega a las 9'40 horas.—**Correo de Almansa:** Sale a las 17'40 horas; llega a las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale a las 6'30 horas; llega a las 10 horas.—**Correo de Murcia:** Sale a las 4'5 horas; llega a las 11'55 horas.—**Tren Mercancías de Benicarló y Torrevieja:** Sale a las 4'50 horas; llega a las 15 horas.—**Tren Corto de Elche:** Sale a las 13 horas.—**Mixto de Murcia:** Llega a las 20'50 horas

Bar „Chupito,

El teatro de la Enfaguera posee un conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 18, encuentran toda clase de refrigerios, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominicos a todo el público se le servirá a 5 y a 10 céntimos.

A los boletados 25 pesetas la copa

Trabajos comerciales.
Membretes. Tarjetas.
Cartas. Memorandums.
Talonarios. Facturas.
Sobres. Recordatorios
y coqueles mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cargaremes. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6
:-: Números sueltos :-:	
Del día	0'5
Atraídos	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera, 7'50.

COMUNICADOS

De 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Trabajadores! No fumar papel B A M B U

NUEVA SOMBRERERIA J. Acevedo

Gran cortido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes ocasiones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Salón Novedades.—Todas las noches grandes ocasiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

Cine Sport.—Secciones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches extractos de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta redacción.

Tipografía Obrera

Calle San Ildefonso, núm. 8
Alicante

sotear por él, teniendo en nuestra mano con qué reírnos, volviendo a la señora Lucrecia como antes?

—Tienes razón; y sería un cobarde si titubease, teniendo el destino de ese hombre en mis manos; dame la llave y ponte de centinela en el pasillo, en tanto que yo voy al despacho de mi padre.

Una sonrisa satánica entreabrió los labios de Francesca.

—Un momento señor Oscar, tome usted esta botellita que le he preparado para poner algunas gotas del licor dejando después todo en su sitio.

Aquella pérfida mujer había pensado en todo.

A pesar de su cinismo, Oscar tembló al tomar la llave y el frasco, pero estaba decidido.

El armario donde su padre tenía las hiervas estaba situado detrás de la mesa escritorio y cerrado por una cerradura inglesa imposible de abrir más que con su llave.

Oscar no atinaba a abrirlo; tan tembloroso estaba; finalmente dió vuelta la llave y se abrieron las portezuelas. El joven vió multitud de hiervas secas colocadas ordenadamente junto con vasijas de porcelana y cristal, que contenían varias sustancias para él desconocidas, y aparte una botellita con un líquido claro como el agua, puesta sobre un papel doblado.

Oscar, ante todo, cogió el papel, leyendo su contenido.

No se había equivocado, aquel era el veneno; en e que se decía el modo de prepararlo y la manera de servirse de él según las circunstancias.

Sin perder tiempo, Oscar sentándose ante el escritorio de su padre, copió fielmente el papel guardando la copia en un bolsillo de su chaleco; después, volviendo el papel a donde estaba, tomó la botellita vertiendo de ella algunas gotas en el frasco que había llevado consigo. Vuelto todo a su sitio, cerró el armario, y, saliendo del despacho entregó la llave a Francesca, que en voz baja le dijo:

—Voy a ponerla donde la tomé: esperadme en vuestro cuarto.

Pocos momentos después entraba en la habitación del joven diciendo.

—Ya está hecho, y ha obrado usted muy bien al copiar el papel.

Oscar se puso encendido.

—¿Qué papel?—preguntó.

—El que estaba debajo de la botellita; todo lo he visto por el agujero de la llave; por otra parte no tiene usted razón en desconfiar de mí, cuando yo por vuestro interés y el cariño que tengo a vuestra madre, me ex-